
Конечно, мужскую и женскую эстафету бо-
лельщики ждали с особым нетерпением, это,
пожалуй, самый зрелищный вид программы.

На проверенных трассах Оберхофа состоялся один
из этапов Кубка мира, где российские спортсмены
были отнюдь не в роли статистов. Но капризная не-
мецкая погода преподнесла сюрприз организато-
рам и самим биатлонистам: из-за тумана гонки пе-
ренесли на следующий день.

Трудно сказать, повлияло ли сие обстоятельство
на подготовку и ход состязаний, но мужская эста-
фета уготовила поклонникам биатлона отчасти
сенсацию.

Никто не ставил до соревнований на скандинавов
(при всем к ним уважении они не считались фаво-
ритами), но именно их лыжники и винтовки оказа-
лись счастливыми и, видимо, более умелыми.

Хладнокровные шведы опередили не менее
прагматичных, психологически устойчивых хозяев
трассы - немцев, которые у себя дома проигрыва-
ют крайне редко.

А что наши мастера? Пожалуй, только в дебюте
эстафеты 4х7,5 километра россияне претендовали
на лидерство, но в целом Павел Ростовцев, Сергей
Рожков, Николай Круглов и Иван Черезов выступи-
ли не столь ярко, как хотелось бы. Хорошо еще,
что настырный норвежец, неоднократный олим-
пийский чемпион Бьерндален не отобрал у россиян
«бронзу», - очень близко подобрался скандинав на
последнем этапе к нашему Ивану Черезову, но тот
отстоял законное третье место, его-то уж точно за-
служила сборная России. Вторыми без проблем
финишировали немцы, о победителях - шведах -
сказано выше.

Драматически развивались события в аналогич-
ной дисциплине у женщин, дистанция на полтора
километра меньше, чем у мужчин. Интригу, каза-
лось, на глазах угасавшую, поддержали, как ни
странно, сами немки. После двух этапов они безо-
говорочно лидировали без единого штрафного
круга и опережали нашу команду на 1 минуту и 14
секунд - преимущество очень комфортное. Ни
безусловный лидер сборной Ольга Пылева, ни
юниорка Юлия Макарова ничего не могли поде-
лать с шустрыми на трассе и безошибочными на
огневых рубежах хозяйками соревнований. Но, со-
гласитесь, мы ведь и любим женщин за... непред-
сказуемость.

На последних двух этапах началось невообрази-
мое - Хенкель и Вилхельм отчаянно мазали из вин-
товок по мишеням, преимущество немок таяло на
глазах, всего каких-то 14 секунд... Но воспользо-
ваться этим россиянки в должной мере не смогли.
Оля Зайцева на последнем, четвертом, этапе за-
мешкалась на огневом рубеже, и российская сбор-
ная в итоге на почетном втором месте. Без всякой
иронии. Третьи - девушки из Словении.
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-Простите, после некоторых ло-
кальных и подчас обидных по-
ражений во внутреннем чемпио-

нате и на международной арене перед
вашими подопечными по-прежнему сто-
ят высокие цели? Или амбиции пришлось
поумерить?

- Никто из руководства клуба не отме-
нял задачи - выиграть, например, евро-
пейский Кубок УЛЕБ. И в российском пер-
венстве побороться за высший титул. Во-
обще мы стремимся к победе в каждом
матче, независимо от его статуса. Только
так можно добиться весомых успехов.

- Ну, подобное говорят едва ли не все наставни-
ки. Чем тогда объясните неудачи, свалившиеся на
команду в последнее время? Понимаю, еще недав-
но динамовцев возглавлял другой специалист, вы
не должны отвечать за его ошибки. И тем не менее
Тихоненко тоже был тогда в тренерском штабе...

- Понимаете, мы психологически угодили в ситу-
ацию, когда ставятся очень высокие цели. Совер-
шенствуется инфраструктура клуба, состав у нас по
сравнению с прошлым сезоном обновился процен-
тов на 80. На результат повлияли и травмы некото-
рых игроков, мы не всегда могли выставить силь-
нейших мастеров. Видите, причин немало.

- Давайте откровенно, Валерий Алексеевич: чего
вы намерены, по большому счету, добиться с «Ди-
намо»? Мечтаете ли стать, к примеру, европейски
сильнейшим коллективом?

- Почему нет? Мы сами себя загнали в ситуацию,
когда необходимо выигрывать все оставшиеся мат-
чи в группе Кубка УЛЕБ. Это реально. Я хочу под-
няться еще выше - участвовать и побеждать в са-

мом престижном европейском турнире - Евролиге.
Хочу создать суперкоманду, да много чего хочу! У
нас, считаю, уже сейчас очень хорошая компания
подобралась, способная приятно удивить своих бо-
лельщиков, баскетбольную Европу.

- Игроки так же амбициозны, как и их главный
тренер? Над какими компонентами еще предстоит
работать, будет ли у «Динамо» свой фирменный
стиль, который не спутаешь ни с чьим другим?

- Ой, да полно работы, простите за банальность!
Скажем, варьируем методы и формы взаимодейст-
вия в защите, нападении. Ищем оптимальные связ-
ки игроков. Стараемся максимально взвинтить темп
на тренировках и во время матчей. Ведь на старом
багаже никуда не доедешь, игра будет тусклой, бо-
лельщики отвернутся. А мы хотели бы чаще радо-
вать их зрелищем! «Динамо» обязательно так будет
играть, вот увидите!

Основной стиль - победа в каждом поединке и
результативный баскетбол, который по душе на-
шим поклонникам. Нет-нет, я все-таки не сторон-

ник принципа, исповедуемого в футболе бразиль-
цами: мы забьем вам столько, сколько захотим, а
вы - сколько сможете. В баскетболе действия в за-
щите и нападении должны органично дополнять
друг друга. 

С такими ребятами, как у нас, можно, уверяю вас,
многого добиться. Я вот недавно в клубе работаю,
но даже за столь короткий срок произошли очевид-
ные подвижки: менталитет у мастеров меняется.
Они стали амбициознее, целеустремленнее. Попы-
таюсь привить им дух победителей.

- И тогда динамовцы попытаются свергнуть с
трона непобедимый ЦСКА, ваш родной клуб...

- Как показал первый матч против армейцев, срав-
ниться с ними по уровню сложно. Но, думаю, в кон-
цовке чемпионата мы приблизимся к ЦСКА по мно-
гим моментам. Ведь команда наша вполне конкурен-
тоспособна. Психологически дозреем, время есть.

- Приоткройте секрет: у вас есть претензии к не-
которым игрокам? Ведь наверняка кем-то недо-
вольны?

- В «Динамо» хороший подбор исполнителей, на-
до только грамотно распределить между ними ро-
ли. Например, американцу Линну Гриру мне просто
необходимо помочь раскрыться еще ярче - мастер-
то уникальный. В минувшем розыгрыше Евролиги
произвел фурор, оказался самым забивным игро-
ком! И в нашем клубе он должен стать лидером.

- Грир - легионер. У молодых-то российских бас-
кетболистов есть шансы закрепиться в составе?

- С нами уже давно тренируются Юра Васильев,
Сережа Кармазинский, другие юные таланты. Я на
них очень рассчитываю, это не пустые слова. Воз-
можности и перспективы у ребят неплохие. Откро-
венно говоря, сегодня они пока не могут вытеснить
из стартовой пятерки основных мастеров. Однако
через тренировки и некоторые матчи способны
прорваться в состав. Им надо много и с пользой ра-
ботать.

- Может, я ошибаюсь, но тренер вы не очень же-
сткий - подопечных, судя по всему, не клянете за
ошибки на чем свет стоит. А вне баскетбола Тихо-
ненко покладист, мягок, отходчив?

- Не сказал бы. Моей обожаемой жене Вике ино-
гда сложно со мной общаться. Многие вещи я в се-
бе переживаю... Но подобные моменты редки. Ссо-
римся, миримся, как в любой семье. Времени нет на
длительные размолвки, ведь у нас четверо сыновей,
каждому требуется внимание, забота. 

- Да вы отец-герой!
- Скорее Вика наша - героиня. Она не только де-

тей воспитывает, еще учиться успевает! Сейчас вто-
рое высшее образование осваивает, будет дизайне-
ром. Предвижу ваш вопрос: нет, никто из мальчи-
шек баскетболом всерьез не увлекся, вот старший,
12-летний Иван, водным поло занимается, другие
кто как: в дворовой коробке с пацанами в футбол,
хоккей поигрывают. Красавцами растут.

- Новый год, конечно, дома встречали?
- Разумеется. Я очень семейный, домашний чело-

век и дорожу семьей. Вика наготовила вкусных ман-
тов, салатик оливье любят все наши мальчишки, я в
том числе. Позволил себе немножко коньяку, мас-
теру баскетбола можно чуть-чуть расслабиться...

Вместо послесловия. Динамовцы в рамках Кубка
УЛЕБ убедительно обыграли на своей площадке ту-
рецкий клуб «ПТТ» - 106:69. Очередной и заключи-
тельный поединок группового этапа «Динамо» про-
ведет во Дворце спорта на улице Лавочкина 18 ян-
варя против греческого «Ариса». Начало игры в 21
час 30 минут. Болельщики «Динамо», поддержите
своих любимцев!

На площадках Америки завершилось
мировое первенство по хоккею с
шайбой среди молодежных сбор-

ных. Российская команда, ведомая трене-
ром Сергеем Герсонским, стала на турнире
второй, проиграв в финале канадцам - 1:6.

Если бы не крупное поражение в за-
ключительном поединке, можно, навер-
ное, было бы констатировать: россияне
добились ощутимого прогресса по срав-
нению с предыдущим чемпионатом, где
они финишировали лишь пятыми.

Видимо, результат нынешних соревно-
ваний в Америке закономерен, канадцы
на протяжении всего турнира смотрелись
ярче, колоритнее соперников, в том числе
и конкурентов на медали. Например,
«Кленовые листья» за явным преимуще-
ством выиграли все свои матчи в группе,
финны и шведы повержены со счетом 8:1
(!), словаки - 7:3, немцы - 9:0. В то время
как наши юные мастера скромнее обыг-
рывали оппонентов, а в матче открытия
против хозяев-американцев и вовсе усту-
пили - 4:5. Дальше побеждены чехи - 4:1,
белорусы - 7:2 и швейцарцы - 6:1.

Потрясающе любопытно сложился по-
луфинал между сборными России и США.
Те, кто не видел трансляции, по-моему,
много потеряли. При счете 4:2 в пользу
нашей команды американцы за две с по-
ловиной минуты до конца основного вре-
мени сняли своего вратаря, и... получили в
ответ пару шайб. 6:2. Уже в численном
преимуществе россияне оформили седь-
мой гол, американский голкипер лишь
взглядом проводил шайбу в собственную

сетку. 7:2 - более чем убедительный ре-
ванш за поражение на первом этапе. Ка-
надцы в свою очередь одолели чехов - 3:1,
и вот финал: Россия - Канада.

Нет смысла подробно излагать ход
этой встречи - телетрансляцию (к сожале-
нию, в записи) видели миллионы поклон-
ников хоккея. Надо признать: соперники
превзошли подопечных Герсонского по
всем статьям. И победа их справедлива.
Правда, разница в классе, на мой взгляд,
не так очевидна, как это зафиксировано
на табло: 6:1 - в пользу заокеанской сбор-
ной. Могли и обязаны были россияне по-
стоять за себя куда весомее, а так полу-
чился форменный разгром. Ведь в соста-
ве нашей дружины были отменные ребя-
та, скажем, Саша Овечкин, признанный
организаторами лучшим форвардом тур-
нира, его партнер Женя Малкин, другие
способные хоккеисты.  Так вот, канадцы
при этом исповедовали скорее наш фир-
менный стиль - скоростной, комбинаци-
онный, действовали в меру жестко, агрес-
сивно. Нюансы тактики сборной России в
решающем матче я так и не уловил: игро-
вой рисунок оказался размытым, некази-
стым. Нынче такого искусного соперника,
как Канада, одними только контратаками
не удивить, необходимо предъявить что-
то интереснее. Увы.

Но в целом, повторюсь, исключая фи-
нал, не все так катастрофично. И тем не
менее то ли серебро с золотым отли-
вом? Вопрос оставим открытым.

...Хоккей новогодний был хорош не
только в исполнении юных мастеров.

Возобновились и встречи внутренне-
го, российского, первенства. Порадо-
вало московское «Динамо», переиг-
равшее в Омске действующего чемпи-
она страны «Авангард». Сюжет по-
единка оказался дюже непредсказуе-
мым. Наши земляки, к слову, едино-
личные лидеры соревнований, все
время вели - 1:0, 3:1. 

Но хозяева льда усилиями ведущей
тройки, в которой задает тон один из
сильнейших нападающих мира, чех Яро-
мир Ягр, сравнивают результат - 3:3.
Только динамовцы вышли вперед - 4:3,
как «Авангард» снова уравнивает шансы
- 4:4. Все-таки столичные хоккеисты ста-
вят победную точку в концовке напря-
женной, увлекательной встречи - 5:4. Од-

нако спустя пару дней «бело-голубые»
неожиданно проигрывают в подмосков-
ном Воскресенске «Химику» - 3:5. И про-
должают лидировать в хоккейной гонке. 

Намедни в Ледовом дворце спорта на
Ленинградском проспекте столицы со-
стоялось дерби ЦСКА - «Спартак». В
двух предыдущих рандеву сильнее ока-
зывались армейцы, в третьем нашла ко-
са на камень. Спартаковцы, не претенду-
ющие на высокие позиции в чемпионате,
даже вели - 2:1, но развить или удержать
свое преимущество не смогли. В итоге
3:2 - побеждает ЦСКА, подопечные Вяче-
слава Быкова метят в восьмерку силь-
нейших клубов, которые и поборются за
медали.

ОТЕЦ-ГЕРОЙ 
СДЕЛАЕТ «ДИНАМО»
ЧЕМПИОНОМ
На должность главного
тренера баскетбольного
клуба «Динамо» заступил
легендарный мастер,
олимпийский чемпион
Сеула Валерий Тихонен-
ко. Он сменил на этом по-
сту израильского специа-
листа Цви Шерфа. Под
руководством Валерия
Алексеевича «бело-голу-
бые» уже одержали ряд
ярких побед, но до истин-
ных спортивных высот
динамовцам еще далеко.

ЖЕНСКАЯ ВИНТОВКА
КРУЧЕ МУЖСКОЙ

Ну что может быть зрелищнее
эстафеты? Почти ничего. В не-
мецком Оберхофе биатлони-
сты подарили любителям спор-
та несколько редких по красо-
те и напряжению минут.

СЕРЕБРО С ЗОЛОТЫМ ОТЛИВОМ?


